



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

**Per OWA an**

- alle Schulen
- Ministerialbeauftragten
- Regierungen
- Schulämter

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)  
II.1 – 5 O4101-6a.083069

München, 02.09.2011  
Telefon: 089 2186 2088  
Name: Herr Richter

**Verwendung von blauer Stempelfarbe für Siegel**

Sehr geehrte Damen und Herren,

nach Absprache mit dem Bayerischen Hauptmünzamt München weisen wir aus aktuellem Anlass auf Folgendes hin:

Zur Verwendung von Farbsiegeln in den Schulen bedarf es – wie Ihnen bekannt ist - grundsätzlich dokumentenechter Siegelfarbe, d.h. die Farbe muss wischbeständig, nicht radierbar, lösungsmittelbeständig, wasserfest und lichtecht sein. Die momentan auf dem Markt erhältlichen Siegelfarben, die diese Qualitätsmerkmale erfüllen, sind nur noch in den Farbtönen Rot und Schwarz erhältlich, jedoch nicht mehr im Farbton Blau.

Um weiter einheitliche Siegel in allen Schulen im Farbton Blau verwenden zu können, empfehlen wir daher (nach Verbrauch der noch vorrätigen blauen Siegelfarbe) die Verwendung von blauer Stempelfarbe. Zwar ist ein Hinweis auf die Dokumentenechtheit auf der Verpackung wohl nicht angebracht, jedoch kann dieses Qualitätsmerkmal laut Auskunft des Bayerischen Hauptmünzamt unterstellt werden, da Bürostempel mit

dokumentenechter Tinte in Europa zumeist Standard sind (vgl. Wikipedia Enzyklopädie zur Dokumentenechtheit).

Durch die zusätzliche Verwendung einer Siegelunterlage (ähnlich einem weichen Mauspad) wird eine weitere Verbesserung erreicht.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Dobmeier

Ministerialrätin